

**DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL**  
**Boletín de Prensa No. 290/2014**

**México, D.F. a 17 de septiembre de 2014.**

**LA ATENCIÓN INMEDIATA A LA POBLACIÓN AFECTADA POR EL DERRAME TÓXICO EN SONORA, OBJETIVO DE LA COMISIÓN INTERSECRETARIAL**

- **El Secretario del Trabajo y Previsión Social encabezó la reunión de la Comisión Intersecretarial designada por el Presidente de la República para atender a la población afectada.**

En su carácter de coordinador de la Comisión Intersecretarial designada por el Presidente Enrique Peña Nieto para atender la contingencia en el Río Sonora y a la población afectada, el Secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, afirmó que el problema del derrame tóxico se está enfrentando con toda pulcritud y con toda eficacia.

Al encabezar una reunión de la Comisión de Trabajo en las oficinas de la STPS, Navarrete Prida resaltó que lo primero que se hizo fue que la minera Grupo México aceptara la responsabilidad de este problema y que la misma empresa garantice que de ninguna manera puede haber otro incidente similar por la causa que sea, motivada por la naturaleza o por fallas humanas.

También, el Titular de la STPS recordó que con Gobierno del Estado de Sonora se llegó a un “acuerdo claro, de respeto hacia la investidura del Presidente de la República, de respeto hacia los distintos niveles de gobierno y de trabajo conjunto en beneficio de la población que necesita oportuna y eficazmente ayuda para salir de esta contingencia”, al que calificó como “el más grave de naturaleza medioambiental” que ha tenido el país producto de una empresa minera.

Acompañado por los Subsecretarios de Empleo y Productividad Laboral, Patricia Martínez Cranss, y del Trabajo, Rafael Avante Juárez, Navarrete Prida reiteró que el lunes pasado se firmó un Fideicomiso por dos mil millones de pesos iniciales para que se le restituya a los afectados el daño que se le ha causado por el derrame tóxico en aguas del Río Sonora, ocurrido hace más de un mes.

El funcionario aclaró que este Fideicomiso está pensado como un fondo de primera instancia para empezar, de manera inmediata, a resarcir los daños a los pobladores afectados y a diagnosticar e implementar las medidas de remediación al medio ambiente.

Hizo mención que por parte del Gobierno Federal, se ha hecho un esfuerzo por generar una red de agua potable alterna para los 25 mil sonorenses afectados por este derrame de metales pesados.

Esta red incluye la operación de siete plantas potabilizadoras con capacidad para abastecer del vital líquido de manera permanente. También se busca proteger a grupos vulnerables cambiando tinacos, principalmente en todas las escuelas que hay en la comunidad.

Remarcó, por otro lado, que “las facultades de la autoridad no son sujetas de negociación ni de convenio”, por lo que aparte de la reparación del daño por parte de Grupo México, las facultades de las dependencias de inspección, de prevención o de sanción, en caso de que se encuentren irregularidades, “se siguen ejerciendo”.

El Secretario Navarrete Prida hizo un llamado a la población aledaña al río y a la población sonorenses, en general, para que esté tranquila de que no volverá a ocurrir un incidente de esta naturaleza, y resaltó que “el problema está acotado y que se está enfrentando con toda pulcritud y con toda eficacia” para poderlo solucionar a la mayor brevedad.

A la cita de la Comisión acudieron el Subsecretario de Planeación y Política Ambiental de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), Rodolfo Lacy Tamayo; el Subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Alimentación y Pesca (SAGARPA), Ricardo Aguilar Castillo; y el Procurador Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), Guillermo Haro Bélchez.

También estuvieron, el Comisionado Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS), Mikel Arriola Peñalosa; el Titular de la Unidad de Enlace Federal y Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Gobernación (SEGOB), Alejandro Ozuna Rivero; y el Coordinador de Atención a Emergencia de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), Oscar Pimentel González; y el Coordinador General de la SEMARNAT, Armando Quintero Mateos.

---ooo000ooo---